











Registro 3-40760

Identificación

Institución

Museo Histórico Nacional

Número de registro

3-40760

Nº de inventario

2014-40760

Clasificación

Historia - Utensilios, Herramientas y Equipos

Colección

Artes Decorativas y Escultura

Objeto

Caja de cigarros

Fábrica / organización

José Gener

Dimensiones

Ancho 15 cm - Alto 3.1 cm - Largo 20.7 cm

Técnica / Material

Pirograbado - Madera

Papel

Ubicación

En depósito - Museo Histórico Nacional

Transcripción

LA ESCEPCION / DE / JOSÉ GENER / HABANA / Y MONTERREY / VEGAS / LA MAIAGUA

COLORADO

Descripción

Caja de madera rectangular, que presenta inscripción en bajorrelieve, por pirograbado, al centro de la cubierta de la tapa, correspondiente al logo de la marca de cigarrillos. Al reverso de la tapa presenta una lámina decorada. La decoración consiste en figuras geométricas, fitomorfas y con forma de monedas, en sobrerrelieve, en colores dorado y rojo sobre fondo blanco. Al centro presenta un óvalo con la inscripción de la marca de cigarrillos.

Tanto en los bordes de la tapa como en los lados de la base, presenta láminas y múltiples estampillas adheridas.

Estado de conservación

Bueno







Contexto

Área geográfica Cuba

Lugar de creación

La Habana, Cuba

Fecha de creación

ca. 1909

Historia del objeto

José Gener Batet nació en 1831 en L'Arboc del Penedés, Tarragona. Sus padres lo enviaron con tan solo 13 años a Cuba, con su tío Miguel Jané y Gener, residente en Pinar del Río y fundador de la Majagua, una de las mas antiguas fábricas de tabaco de Cuba. Después de un largo aprendizaje y duro trabajo en el cultivo y acopio de hojas de tabaco. En 1845 se le presentó la oportunidad de crear su propia marca y calificó el hecho como una excepción lo cual originó el nombre de su marca, fundó la fábrica en asociación con su hermano Miguel, bajo la denominación de José Gener y Cia, ubicada en la calle Príncipe Alonso nº 7 de La Habana. En 1931, la familia Gener vende todas sus marcas de cigarros con el fin de centrarse más en sus propiedades de caña de azúcar. Las marcas Hoyo de Monterrey y La Escepción son adquiridas por la firma de Fernández, Palicio y Cía., sociedad compuesta por Ramón Fernández y Fernando Palicio Argüelles, que las incorporan a su impresionante lista de marcas con Punch y Belinda a la cabeza. En 1948, a la muerte de su socio, Palicio se convierte en único propietario de la empresa hasta su nacionalización por el gobierno cubano.

Gestión

Registradores

Teresa Huneeus Alliende, 2015-01-07 Thiare León Álvarez, 2018-03-18 Carlos García, 2023-08-07

